

# 衆議院予算委員会ニュース

平成 29. 2. 20 第 193 回国会第 13 号

2 月 20 日（月）、第 13 回の委員会が開かれました。

## 1 平成 29 年度一般会計予算

### 平成 29 年度特別会計予算

### 平成 29 年度政府関係機関予算

- ・麻生財務大臣、高市総務大臣、金田法務大臣、岸田外務大臣、松野文部科学大臣、塩崎厚生労働大臣、山本農林水産大臣、世耕経済産業大臣、石井国土交通大臣、山本環境大臣、稲田防衛大臣、鶴保国務大臣（沖縄及び北方対策担当）、加藤国務大臣（拉致問題担当）、丸川国務大臣（東京オリンピック競技大会・東京パラリンピック競技大会担当）及び政府参考人に質疑を行いました。

## 2 分科会設置に関する件

- ・平成 29 年度総予算審査のため、8 個の分科会を設置することに協議決定しました。
- ・分科会における会計検査院当局の出頭要求について協議決定しました。
- ・分科会における政府参考人の出頭要求について協議決定しました。

（質疑者及び主な質疑内容）

### 江 藤 拓君（自民）

- ・我が国を取り巻く安全保障上の課題、我が国の防衛力、日米関係等について、稲田防衛大臣の認識を伺いたい。
- ・航空自衛隊新田原基地の騒音区域縮小計画について、現行区域の解除告示時期を稲田防衛大臣に伺いたい。
- ・日向市で開催される予定の世界ジュニアサーフィン選手権を東京オリンピック・パラリンピック関連の大会に位置づけるべきと考えるが、丸川東京オリンピック・パラリンピック担当大臣の見解を伺いたい。

### 吉 田 宣 弘君（公明）

- ・下関北九州道路の実現に向け実施中の調査について、国が技術面・予算面での支援を行うべきと考えるが、石井国土交通大臣の見解を伺いたい。

### 真 山 祐 一君（公明）

- ・東日本大震災からの復興について、福島イノベーション・コースト構想の実現に向けた取組を伺いたい。また、福島ロボットテストフィールドについて、実証実験を行いやすい環境整備を推進すべきと考えるが、世耕経済産業大臣の決意を伺いたい。
- ・被災地における事業再開にあたって、深刻な人材不足の解消に向けた政府の取組について、塩崎厚生労働大臣の所見を伺いたい。
- ・いわゆるブラックバイト問題について、専用相談・通

報窓口の設置及び教育現場における対策が必要と考えるが、塩崎厚生労働大臣及び松野文部科学大臣の所見を伺いたい。

### 本 村 賢 太 郎 君（民進）

- ・東京メトロポリタンテレビジョン株式会社が 1 月 2 日に放送した「ニュース女子」における沖縄報道に関し、事実と異なる内容が放送されていた場合には、行政指導等の対応を検討することになるのか、高市総務大臣に伺いたい。
- ・事実に基づかない内容が広まり、沖縄が危険だと思われるのは深刻な問題と考えるが、鶴保沖縄及び北方対策担当大臣の見解を伺いたい。
- ・政府が進める受動喫煙防止対策について、経営者からは経営が立ち行かなくなるとの意見もあるが、サービス業への影響を塩崎厚生労働大臣はどのように考えているか。

### 中 島 克 仁君（民進）

- ・NHK 記者による強姦致傷容疑事案に関して高市総務大臣の認識及び総務省における具体的な対応状況について伺いたい。
- ・受信契約や受信料徴収を委託する企業を含めて NHK の個人情報の管理状況を調査する必要があると考えるが、高市総務大臣の見解を伺いたい。
- ・介護プロフェッショナルキャリア段位制度の実施機関

としてシルバーサービス振興会が選定された経緯及び厚生労働省OBが同振興会理事に就任した経緯について塩崎厚生労働大臣に伺いたい。

### 落合 貴之君（民進）

- ・平成 29 年度原発・核燃料サイクル・福島原発事故対応・復旧復興関連等の原子力関係予算の総額について、麻生財務大臣に伺いたい。
- ・除染に係る平成 29 年度予算と今後の予算措置の見直し及び廃炉・汚染水処理等費用の見込みについて、世耕経済産業大臣に伺いたい。
- ・原発事故の賠償費用の増加に関して、託送料金に上乗せして回収することの妥当性について、世耕経済産業大臣の所見を伺いたい。

### 升田 世喜男君（民進）

- ・水素を使った燃料電池を用いた発電を、震災により甚大な被害を受けた東北の経済・地域振興のためにも、東北において普及させるべきと考えるが、世耕経済産業大臣の見解を伺いたい。
- ・東北における外国人観光客の受入れに関し、無料 Wi-Fi を一度の設定で使用可能にしたり、案内表示板を多言語表記するなどの取組が必要と考えるが、観光庁の見解を伺いたい。
- ・南スーダン派遣施設隊作成の日報の不開示問題に関し、日報の発見から大臣への報告までに1か月かかったことは、防衛省の稲田防衛大臣に対する距離感の表れではないか。

### 長妻 昭君（民進）

- ・南スーダン派遣施設隊作成の日報が廃棄された経緯を検証するための調査委員会の設置を指示したのか、稲田防衛大臣に伺いたい。
- ・調査委員会設置に関する防衛省職員の与党への説明に対する議員の反応について報告を受けたか、稲田防衛大臣に伺いたい。
- ・一連の経緯の真相を究明するために調査委員会が必要と考えるが、稲田防衛大臣の認識を伺いたい。

### 緒方 林太郎君（民進）

- ・南スーダンにおけるPKO活動の現政権に対する立場は、支援なのか中立なのか、稲田防衛大臣の見解を伺いたい。
- ・南スーダンにおけるPKOについての平成 24 年の決定内容を政府は現在も踏襲しているのか、稲田防衛大臣の見解を伺いたい。

・国家又は国家に準じる組織が当事者でない限り、いずれの争いもPKO法上の武力紛争に該当しないのか、稲田防衛大臣の見解を伺いたい。

### 後藤 祐一君（民進）

- ・防衛省が作成している日報の種類等について、稲田防衛大臣に伺いたい。
- ・南スーダン派遣施設隊作成の日報に関する情報公開請求が不開示とされた経緯について、防衛省に調査委員会を設置して確認する必要があると考えるが、稲田防衛大臣の見解を伺いたい。
- ・陸上自衛隊指揮システムにおける日報データを廃棄した時期を確認できる根拠について、稲田防衛大臣に伺いたい。

### 玉木 雄一郎君（民進）

- ・南スーダン派遣施設隊が作成した日報のデータ破棄について、行政文書の廃棄手続きの厳格化等を定めた防衛省内のコンプライアンスガイドに基づき削除されたのか、稲田防衛大臣の見解を伺いたい。
- ・森友学園に対する国有地の売却に係る国の収入は、土地代金から土壌汚染対策費用を差し引いた200万円であるのか、国土交通省の見解を伺いたい。
- ・森友学園は本年4月開校予定であるが、大阪府から学校設置を認可されたのか文部科学省の認識を伺いたい。

### 畠山 和也君（共産）

- ・陸上自衛隊の統合幕僚監部は南スーダン派遣施設隊作成の日報の内容や入手方法を把握していたはずであり、情報開示請求を受けた際の調査対象に含めていなかったのは不適切ではないか。
- ・今後の日米経済対話において、日本が進んで米国から防衛装備品の調達拡大を行うことはあるのか。また、米国から調達拡大を求められる可能性があるのではないか。
- ・同対話において、環太平洋パートナーシップ協定に関するサイドレターに基づいて、米国から保険分野等に関する要求がなされる可能性があると考え、麻生財務大臣の見解を伺いたい。

### 浦野 靖人君（維新）

- ・著作権という権利が生まれた経緯について、文化庁に伺いたい。
- ・教育機関における著作権使用料の取扱いについて、文化庁に伺いたい。
- ・一般社団法人日本音楽著作権協会（JASRAC）が

音楽教室から著作権使用料を徴収する方針を決めたことについて、松野文部科学大臣の見解を伺いたい。

### **椎 木 保君（維新）**

- ・幼児教育無償化を推進する意義や、今後の更なる推進に向けた決意について、松野文部科学大臣に伺いたい。
- ・幼児教育の無償化だけでなく質の向上も重要であると考えているが、質の向上に向けた文部科学省の今後の取組を伺いたい。
- ・幼児教育無償化の対象を低所得者層だけでなく中間所得者層にも拡大すべきと考えるが、拡大に向けた検討状況を文部科学省に伺いたい。

### **逢 坂 誠 二君（民進）**

- ・文部科学省における再就職等規制違反問題に関する同省の調査班の中間報告の一部と思われる内容が、なぜ新聞によって報道されているのか、松野文部科学大臣に伺いたい。
- ・財務省近畿財務局が学校法人森友学園に売却した国有地に関し、地下埋設物の撤去及び処分費用に係る控除額が適切であったかどうか、麻生財務大臣に伺いたい。
- ・外交上の機密を含む可能性のある会議の映像が特定のマスメディアで放映されたことは不適切ではないか、岸田外務大臣に伺いたい。